



Délégation régionale du C.C.M.M  
5 rue Dufau  
33000BORDEAUX  
05.56.44.25.58 - 09.64.07.81.77  
[aquitaine@cmm.asso.fr](mailto:aquitaine@cmm.asso.fr)



Bordeaux, le 26 octobre 2013

## Bilan des activités pour l'année 2013

### 1- Ecoute - Accueil - Recherches

Notre permanence est ouverte au public tous les mercredi après-midi.  
Les bénévoles de l'association accueillent les familles de victimes d'emprise mentale.  
Nous les aidons à constituer leur dossier administratif et/ou judiciaire. Nous les dirigeons vers les services de l'état ou des services médicaux appropriés à leur problématique.

Parallèlement, nous constituons des dossiers de recherche et d'enquête sur les groupes, organisations, centres de formation et individus mis en cause par les familles. Ces dossiers sont transmis à notre correspondant gendarmerie et/ou à la Miviludes et aux ordres concernés pour les cas de faux thérapeutes.

- ▶ juillet 2013 : Enquête menée sur un centre de soins alternatifs nouvellement implanté à Bordeaux Nansouty.
- ▶ Nous siégeons à la cellule de vigilance préfectorale le 9 avril 2013 à Bordeaux et le 28 mars 2013 à Périgueux

Nous traitons en moyenne 5 dossiers tous les mercredi et répondons à autant d'appels téléphoniques.

### 2- Formation

- ▶ Le 29 juin 2013 en association avec la SFRAEM, nous avons co-financé un colloque international sur la sortie d'emprise mentale avec pour invité Steven Hassan (spécialiste américain). Cette formation était réservée aux professionnels (Gendarmerie- Justice – personnels sociaux- encadrement des prisons- Miviludes)
- ▶ Du 4 au 6 juin, participation au colloque international de Trieste :
  - présentation des différents dispositifs européens dans la lutte contre les dérives sectaires
  - présentation du travail des associations dans différents pays
  - présentation de l'Exit Counseling par le groupe SFRAEM
- ▶ Mise en place d'une formation continue des bénévoles de notre association afin d'améliorer l'accueil des victimes et connaître les dispositifs français de lutte contre les dérives sectaires.
  - étude et mise en place d'un questionnaire d'accueil
  - outils d'évaluation pour les bénévoles accueillants